
Главный юрист ПАО 
«ММК» и депутат Зако-
нодательного собрания 
Челябинской области 
не сомневается: основа 
успеха в любом деле – 
стремление к познанию 
нового. А как это позна-
ние приобрести легче и 
правильнее всего? Пра-
вильно, за чтением. 

Потому внимание народного 
избранника к библиотекам не 
случайно: сделавший блестя-
щую карьеру юриста и зако-
нотворца, Сергей Викторович 
знает бесценность значения 
хорошей книги. В книжном 
фонде филиала № 3 объедине-
ния городских библиотек более 
сорока двух тысяч томов – на 
любой вкус: от женских рома-
нов и популярных детективов 
до серьёзной публицистики, 
классических произведений 

и учебной литературы – в том 
числе юридического толка. 

Чуть больше полугода на-
зад – в ноябре прошлого года 
– библиотека получила новое 
здание: из почти ветхого по-
мещения перебралась в про-
сторное здание в более чем 600 
квадратов по адресу: проспект 
Карла Маркса, 12/1. Много ком-
нат, в каждой книги собраны по 
тематической направленности. 
Кстати, до библиотеки в этом 
помещении долгие годы рас-
полагался городской комитет  
профсоюза работников просве-
щения. Сергей Шепилов доволен: 
культурно-образовательную 
функцию в районе привокзалья, 
так необходимую этому уголку 
Магнитогорска, удалось не про-
сто сохранить, но и приумно-
жить. 

В канун Дня работника куль-
туры, который страна отме-
чает 25 марта, законотворец 
регионального масштаба по-
сетил библиотеку с приятной и 

почётной миссией: наградить 
заведующую третьим филиа-
лом городского объединения 
библиотек Ольгу Власову По-
чётной грамотой Законода-
тельного собрания Челябин-
ской области за многолетний 
и добросовестный труд на 
ниве городского просвещения. 
Сергей Шепилов отметил вы-
сочайший профессионализм 
Ольги Егоровны, огромный 
опыт библиотечной работы, 
профессионализм и самоотда-
чу. По словам Сергея Викторо-
вича, плодотворное сотрудни-
чество, налаженное депутатом 
и его командой с учреждения-
ми просвещения и культуры, 
будет продолжено. 

– Прежде всего, обещаю и 
впредь решать любые задачи с 
чисто комбинатским подходом: 
комплексность, оперативность 
и ответственность, – вручив 
награду, говорит Сергей Шепи-
лов. – Безусловно, как депутат, 
в своей работе основываюсь 

на законодательных актах, 
ищу возможность поощрять 
библиотекарей и выдающихся 
представителей любой другой 
профессии по результатам их 
нелёгкого труда. Большое спа-
сибо хочу сказать администра-
ции города, которая в такое 
нелёгкое время не оставляет 
учреждения культуры и обра-
зования: находит средства на 
ремонт учреждений, открыва-
ет новые очаги просвещения. 
Рад, что это помещение от-
дано именно библиотеке, ведь 
ближайшее книгохранилище 
– правовой центр «Библиотека 
Крашенинникова» – находится в 
нескольких километрах, к тому 
же является всё-таки специали-
зированным по содержанию 
книгофонда. 

Совсем недавно третий фи-
лиал объединения городских 
библиотек обрёл формат за-
ведения для семейного чтения. 
Это значит, в здешних фондах 
полезное и интересное чтиво 
для себя найдёт каждый – и 
папа-рыболов или охотник, и 
мама-рукодельница, и дети – 
любители приключений. 
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Инициатива

Взаимодействие

Семейное чтение для просвещения

Об этом участникам муни-
ципального этапа всерос-
сийского конкурса моло-
дёжи образовательных и 
научных организаций на 
лучшую работу «Моя зако-
нотворческая инициатива» 
рассказал депутат Законо-
дательного собрания Челя-
бинской области, директор 
ООО «ММК-Право» Сергей 
Шепилов

За круглым столом правового 
центра «Библиотека Крашенин-
никова» молодёжь разношёрстная: 
есть и «ботаники» в очках и со спу-
танными кудрями – этакие «мар-
кицукерберги», и мегастильные 
штучки – как одна особа в летящей 
плиссированной длинной юбке 
вкупе с тяжёлыми армейскими 
ботинками с агрессивными жёл-
тыми вставками и синей помадой 
на губах. Но атмосфера дружеская, 
почти все ведут прямую видео-
трансляцию в соцсетях, где сообща-
ют подписчикам заговорщическим 
шёпотом, что сейчас встретятся 
«…с самым главным юристом 
комбината, прикинь?» Вот и я 
удивлена: таща на себе мощную 
махину под названием «юридиче-
ская служба ММК», зачем тратить 
время на детские конкурсы, пусть 
и юридические? 

– Главные знания, понимание 
профессии, её навыки – всё это мы 
получаем в юности. И все мои на-
ставники говорили: главное для 
юриста – учиться самому и учить, 
– улыбается Сергей Шепилов. – 
Если есть возможность, всегда с 
большим удовольствием передаю 
опыт, особенно подрастающему 
поколению. Их глаза горят ярче – 
им всё интересно, а мне интересна 
их реакция. 

Реакция молодых не всегда бла-
гостна, да и Сергей Викторович 
не играет в «доброго дядю», его 
оценки работ порой сродни холод-
ному душу. 

– Много интересных, даже полез-

ных для общества идей. Главное, 
дети стараются изменить что-то 
в лучшую сторону, причём, что 
порадовало, было мало ультраре-
шений типа: «весь мир насилья мы 
разрушим до основанья, а затем…», 
что, к сожалению, часто встреча-
ется у молодёжи, – говорит Сергей 
Шепилов. – Порадовала тематика: 
экология, социальная помощь сла-
бозащищённым слоям населения 
и прочие «взрослые» темы. Ребята 
провели содержательную, вдумчи-
вую работу, но оформлены с юри-
дической точки зрения проекты 
неграмотно, из чего делаю вывод: 
не до конца наша молодёжь, же-
лающая творить законы, понимает, 
что же такое законотворческая 
деятельность. Да и откуда взять 

это понимание в девятом-десятом 
классе? Потому круглые столы и 
мастер-классы профессионалов 
в рамках конкурса «Моя законот-
ворческая инициатива» – очень 
эффективное мероприятие. 

«Добрый день, коллеги!» – от та-
кого приветствия главного юриста 
комбината тинейджеры, кажется, 
даже оробели. Для начала – крат-
кий ликбез по законотворчеству. 
Депутат Заксобрания Сергей Ше-
пилов рассказал, что по большей 
части народные избранники за-
нимаются не творением законов, 
а встречами с людьми.

– Главным образом, чтобы по-
нять, чего именно ждут от тебя 
избиратели, в каком направлении 
предстоит работать, – уточняет 

Сергей Викторович. – Всем угодить 
невозможно: один хочет везде 
асфальт, другой – газоны и парки, 
один – детские площадки, другой – 
автопарковки. Найти оптимальное 
решение сложно, но именно работа 
«в полях» решает, какие законо-
проекты депутат будет продви-
гать на своём законотворческом 
поприще. 

– Как вы относитесь к законот-
ворчеству молодёжи и молодым 
политикам? – прозвучал первый 
вопрос Сергею Шепилову от 
участников конкурса. 

– Молодых политиков воспри-
нимаю с воодушевлением, и моло-
дёжь в политике сегодня представ-
лена даже в рамках Общественной 
молодёжной палаты Челябинской 

области. Сегодня принимают мно-
го хороших законов, которые ни-
велируются другими, принятыми 
раньше, порой ещё при СССР. И 
задача законотворцев – разо-
брать этот «склад», устранить все 
противоречия. Важны вопросы 
социальной защиты населения, 
серьёзная задача – ускорить эко-
номическое развитие страны. Как 
этого достичь? Сбалансированным 
налоговым законодательством, 
помощью малому и среднему биз-
несу, который зачастую не имеет 
ресурсов для развития производ-
ства, новых рабочих мест. Пока у 
нас слишком зарегулированное 
законодательством и Налоговым 
кодексом предпринимательство, 
и это проблема. 

– Что скажете по вопросам вне-
сения поправок в Конституцию?

– Что нужно быть очень осто-
рожным, и президент не зря чётко 
обозначил мысль, что изменения 
будут внесены только по итогам 
всенародного голосования. Всё, 
что делается в законотворческом 
процессе, имеет своё начало в 
Конституции. И каждое слово 
Конституции отзывается во всех 
нормативных актах Российской 
Федерации. 

– Разве справедливо предло-
жение президента считать Кон-
ституцию страны приоритетной 
перед международным правом? 
Другие высокоразвитые страны 
основываются как раз на законах 
международного сообщества. 

– Спорный вопрос. Какие народы 
вы относите к высокоразвитым – 
Америку? Прочтите Декларацию 
независимости США – никакого 
верховенства международного 
права не найдёте. И крайне ред-
ко США мирятся с тем, чтобы им 
кто-то что-то советовал – сразу 
вводят санкции. Практика, когда 
конституция страны стоит выше 
международного законодатель-
ства, напротив, общепринята как 
одно из проявлений суверенитета 
государства. Вообще, наша задача – 
не пытаться исследовать междуна-
родное право, а навести порядок в 
собственной стране. Как? – прежде 
всего хорошо исполнять своё дело. 
В частности, законотворческие 
инициативы, которые не нужно 
слишком политизировать. Юрист – 
это профессия, а не политика.

Твори закон в идеях и на практике
Что такое законотворчество, кому оно нужно, и кто обязан этим заниматься

Срегей Шепилов поздравил с Днём работника культуры  
третий филиал объединения городских библиотек


